

PROCESO CUARESIMAL

Acabamos de celebrar el Miércoles de Ceniza con tres SIGNOS: La Oración, el Ayuno y la Limosna.

- † La **ORACIÓN** nos acerca a Dios, nos fortalece, nos hace sensibles a los hermanos.
- † El **AYUNO** nos pone en contacto con nosotros mismos, con nuestros excesos...
- † La **LIMOSNA** nos acerca a los hermanos más necesitados...

\*AUTORREFERENCIAL

DAD'

"cuando le permitimos a Dios que nos lleve más allá de nosotros mismos para alcanzar nuestro ser más verdadero" (E.G.8)

Propongo que este año 2023 que preparemos nuestros corazones para:

- Acortar distancias, establecer relaciones, motivar ayudas... (el otro está ahí siempre).
- Quizás te esté esperando, porque tú lo necesitas mucho como "apoyo para caminar" (E.G.71) \*.
- Su amistad, te podrá defender de ti mismo, de tu egoísmo, de tu suficiencia ...
- Apoyado/a en esa compañía, a lo mejor te sentirás mejor en tu caminar, menos frágil...
- Con el otro, haz el ejercicio de la fidelidad, de la coherencia cristiana, de la vida en común.
- En tu caminar acompañado/a, no te desvíes del camino hacia la META: la RESURRECCIÓN.
- *La Cruz está en el Camino, en la amistad, en el quehacer, pero no es la ALEGRÍA FINAL.*
- En este tiempo tenemos mucho tiempo para la creatividad, el dialogo, la compañía... no dejes que pase esta oportunidad.
- No olvides que el *encuentro es oportunidad* para ALIMENTAR tu vida con ideas diferentes, con visiones distintas, con miradas más amplias... ese "espíritu alimenta". (E.G.280) \*.
- Las miserias del otro son su mochila, pero no olvides que tu llevas la tuya, COMPARTIR es bueno, aligera, alegre y hace llevadero el camino.
- Ir en compañía por la Cuaresma es bueno, aunque a ratos es también aconsejable la SOLEDAD, el silencio\*(E.G.6) para afrontar la propia realidad, los límites, el encuentro con Dios y consigo mismo.
- Alarga tu mirada más allá de ti, a horizontes insospechados, ábrela al infinito y descubre, intuye, escucha a Dios que desde lo profundo te invita a la Vida... a Crecer, a Superarte...
- En esta PEREGRINACIÓN CUARESIMAL nunca estás solo/a en el camino, existen otros caminantes que van solos, con dudas, en búsqueda, cada uno con su mochila, pero en el DIÁLOGO, EL ENCUENTRO Y LA ESCUCHA está la riqueza, aunque hablen otro idioma y tengan otro credo o sensibilidad. Vivencia, por un momento, la fraternidad...
- Miremos más lo que nos une que lo que nos separa, comencemos a mirar de otra manera...
- Si a lo largo de esta CUARESMA encuentras a alguien caído, dolorido o abatido, no pases de largo, indiferente...

PARA ATERRIZAR: (Lectura de la Parábola del Buen Samaritano: (de la enciclica "Fratelli Tutti"). (Lc.10,25-37) Lectura...

Una historia que se repite

- Puestos en camino nos chocamos, indefectiblemente, con el hombre herido. Hoy, y cada vez más, hay heridos.
- La inclusión o la exclusión de la persona que sufre al costado del camino define todos los proyectos económicos, políticos, sociales y religiosos.
- Enfrentamos cada día la opción de ser buenos samaritanos o indiferentes viajeros que pasan de largo.
- Y si extendemos la mirada a la totalidad de nuestra historia y a lo ancho y largo del mundo, todos somos o hemos sido como estos personajes: todos tenemos algo de herido, algo de saltador, algo de los que pasan de largo y algo del buen samaritano. (F.T.69)
- En efecto, nuestras múltiples máscaras, nuestras etiquetas y nuestros disfraces se caen: es la hora de la verdad.
  - ¿Nos inclinaremos para tocar y curar las heridas de los otros?
  - ¿Nos inclinaremos para cargarnos al hombro unos a otros?
  - Este es el desafío presente, al que no hemos de tenerle miedo.
  - En los momentos de crisis la opción se vuelve acuciante: podríamos decir que, en este momento, todo el que no es saltador o todo el que no pasa de largo, o bien está herido o está poniendo sobre sus hombros a algún herido. (F.T.70)

\*APOYO: "La presencia de Dios acompaña las búsquedas sinceras que personas y grupos realizan para encontrar apoyo y sentido a sus vidas". (E.G.71)

\*ALIMENTA "hace falta una decidida confianza en el Espíritu Santo, porque Él «viene en ayuda de nuestra debilidad» (Rm.8, 26). Pero esa confianza generosa tiene que alimentarse y para eso necesitamos invocarlo constantemente. (E.G.280)

\*SILENCIO; Grande es su fidelidad! [...] Bueno es esperar en silencio la salvación del Señor» (Lm 3,17.21-23.26). (E.G.6)

- **“Miremos finalmente al hombre herido.**
  - A veces nos sentimos como él, malheridos y tirados al costado del camino.
  - Nos sentimos también desamparados por nuestras instituciones desarmadas y desprovistas, o dirigidas al servicio de los intereses de unos pocos, de afuera y de adentro.
  - Porque «en la sociedad globalizada, existe un estilo elegante de mirar para otro lado que se practica recurrentemente: bajo el ropaje de lo políticamente correcto o las modas ideológicas, se mira al que sufre sin tocarlo, se lo televisa en directo, incluso se adopta un discurso en apariencia tolerante y repleto de eufemismos»[59].(F.T.76)
  
- **“Es posible comenzar de abajo y de a uno, pugnar por lo más concreto y local, hasta el último rincón de la patria y del mundo, con el mismo cuidado que el viajero de Samaría tuvo por cada llaga del herido.**
  - Busquemos a otros y hagámonos cargo de la realidad que nos corresponde sin miedo al dolor o a la impotencia, porque allí está todo lo bueno que Dios ha sembrado en el corazón del ser humano.
  - Las dificultades que parecen enormes son la oportunidad para crecer, y no la excusa para la tristeza inerte que favorece el sometimiento.
  - Pero no lo hagamos solos, individualmente. El samaritano buscó a un hospedero que pudiera cuidar de aquel hombre, como nosotros estamos invitados a convocar y encontrarnos en un “nosotros” que sea más fuerte que la suma de pequeñas individualidades; recordemos que «el todo es más que la parte, y también es más que la mera suma de ellas».[60]
  - Renunciemos a la mezquindad y al resentimiento de los internismos estériles, de los enfrenta- mientos sin fin.
  - Dejemos de ocultar el dolor de las pérdidas y hagámonos cargo de nuestros crímenes, desidias y mentiras.
  - La reconciliación reparadora nos resucitará, y nos hará perder el miedo a nosotros mismos y a los demás. (F.T.78)
  
- **“El samaritano del camino se fue sin esperar reconocimientos ni gratitudes.**
  - La entrega al servicio era la gran satisfacción frente a su Dios y a su vida, y por eso, un deber.
  - Todos tenemos responsabilidad sobre el herido que es el pueblo mismo y todos los pueblos de la tierra.
  - Cuidemos la fragilidad de cada hombre, de cada mujer, de cada niño y de cada anciano, con esa actitud solidaria y atenta, la actitud de proximidad del buen samaritano. (F.T.79)

En consecuencia, frente a la injusticia social, la inequidad y la crisis de sostenibilidad del planeta, ante una tremenda soledad e infelicidad humanas, porque el individualismo y la competencia terminan por ser una fábrica imparable de soledad y de vacío:

- Busquemos un nuevo modo de ser y estar en el mundo: el “MODO DE SER CUIDADORES”, “CUIDAR”, es el mejor antídoto contra la indiferencia y el olvido de la alteridad; el mejor antídoto contra el frágil equilibrio del planeta y de nuestras vulnerables vidas.  
 ←Mural ambientador, se realiza sobre arpillera, lana y gasas. *A. Huertas*

